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Chères Soeurs, Chers Frères, 
 
Les Paraboles de Jésus semblent simples mais sont souvent assez compliquées. 
Ce matin, j'en ai choisi une simple, relativement simple dans l'exposé mais assez profonde quant à la mise en 
pratique du thème développé. 
 
Allons au texte : 
 
Matthieu 9/14-17 : Alors les disciples de Jean vinrent auprès de Jésus, et dirent : Pourquoi nous et les 
pharisiens jeûnons-nous, tandis que tes disciples ne jeûnent point ? 15 Jésus leur répondit : Les amis de 
l'époux peuvent-ils s'affliger pendant que l'époux est avec eux ? Les jours viendront où l'époux leur sera 
enlevé, et alors ils jeûneront. 16 Personne ne met une pièce de drap neuf à un vieil habit ; car elle emporterait 
une partie de l'habit, et la déchirure serait pire. 17 On ne met pas non plus du vin nouveau dans de vieilles 
outres ; autrement, les outres se rompent, le vin se répand, et les outres sont perdues ; mais on met le vin 
nouveau dans des outres neuves, et le vin et les outres se conservent. 
 
Luc 5/33-39 : Ils lui dirent : Les disciples de Jean, comme ceux des pharisiens, jeûnent fréquemment et font 
des prières, tandis que les tiens mangent et boivent. 34 Il leur répondit : Pouvez-vous faire jeûner les amis de 
l'époux pendant que l'époux est avec eux ? 35 Les jours viendront où l'époux leur sera enlevé, alors ils 
jeûneront en ces jours-là. 36 Il leur dit aussi une parabole : Personne ne déchire d'un habit neuf un morceau 
pour le mettre à un vieil habit ; car, il déchire l'habit neuf, et le morceau qu'il en a pris n'est pas assorti au 
vieux. 37 Et personne ne met du vin nouveau dans de vieilles outres ; autrement, le vin nouveau fait rompre 
les outres, il se répand, et les outres sont perdues ; 38 mais il faut mettre le vin nouveau dans des outres 
neuves. 39 Et personne, après avoir bu du vin vieux, ne veut du nouveau, car il dit : Le vieux est bon. 
 
Nous resterons sur le texte de Luc 5 pour la suite de notre partage. 
Le thème de cette parabole est bien exprimé dans Luc 5/36. Relisons-le ! 
 
Luc 5/36 : Il leur dit aussi une parabole : Personne ne déchire d'un habit neuf un morceau pour le mettre à un 
vieil habit ; car, il déchire l'habit neuf, et le morceau qu'il en a pris n'est pas assorti au vieux.  
 
Déchirer le vêtement neuf pour le coudre sur le vieil habit ? 
Qu'en pensez-vous ? 
Tout est là.  
Faut-il réformer le système de croyance ou des pratiques religieuses issues de la Loi, système ancien, 
dispensation qui arrive à terme ? 
Ou alors faut-il inventer un autre monde dans lequel le contenu et le contenant seront totalement nouveaux ? 
 
Luc 5/37-38 : Et personne ne met du vin nouveau dans de vieilles outres ; autrement, le vin nouveau fait 
rompre les outres, il se répand, et les outres sont perdues ; 38 mais il faut mettre le vin nouveau dans des 
outres neuves.  
 
Le système appelé "la Loi" était pour Israël uniquement et pour un temps. 
Ce temps devait trouver un terme avec la venue du Messie, de là toute la digression au sujet du jeûne. 
 
Luc 5/33-36 :  Ils lui dirent : Les disciples de Jean, comme ceux des pharisiens, jeûnent fréquemment et font 
des prières, tandis que les tiens mangent et boivent. 34 Il leur répondit : Pouvez-vous faire jeûner les amis de 
l'époux pendant que l'époux est avec eux ? 35 Les jours viendront où l'époux leur sera enlevé, alors ils 
jeûneront en ces jours-là. 36 Il leur dit aussi une parabole : Personne ne déchire d'un habit neuf un morceau 
pour le mettre à un vieil habit ; car, il déchire l'habit neuf, et le morceau qu'il en a pris n'est pas assorti au 
vieux. 
 
Un temps nouveau est arrivé et commence maintenant par ce fameux époux qui est présent là, maintenant, 
Jésus, Dieu incarné et ce temps apporte la grâce de Dieu. 
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Tout change ! 
Nous ne sommes plus dans "je dois faire ceci et cela pour faire plaisir à Dieu et m'aime-t-il vraiment ?". 
Mais par grâce, "je fais ceci et cela car il m'en donne le plaisir, la force, la capacité et je sais qu'il m'aime alors 
que je ne suis pas "aimable"". 
 
Jean 1/15-18 : Jean lui a rendu témoignage, et s'est écrié : C'est celui dont j'ai dit : Celui qui vient après moi 
m'a précédé, car il était avant moi. 16 Et nous avons tous reçu de sa plénitude, et grâce pour grâce ; 17 car la 
loi a été donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont venues par Jésus-Christ. 18 Personne n'a jamais vu Dieu 
; le Fils unique, qui est dans le sein du Père, est celui qui l'a fait connaître.  
Tout est là ! 
 
Tite 2/11 : Car la grâce de Dieu, source de salut pour tous les hommes, a été manifestée.  
 
Hébreux 7/18-19 : Il y a ainsi abolition d'une ordonnance antérieure, à cause de son impuissance et de son 
inutilité, - 19 car la loi n'a rien amené à la perfection, - et introduction d'une meilleure espérance, par laquelle 
nous nous approchons de Dieu. 
Une meilleure espérance ! 
 
Le combat que mène Jésus par cette parabole est capital. 
Tout doit changer ; on ne répand pas du vieux avec du neuf et le contenu et le contenant doivent être adaptés. 
Cela parait simple mais pourquoi toutes les églises chrétiennes gardent des titres, des pratiques issues du 
Judaïsme ! 
Où est le nouveau vin, les nouvelles outres ? 
Le combat de Jésus est contre le pharisianisme pas contre le pharisien. 
Jésus veut réveiller les consciences. 
 
Avant la parabole, regardons le texte en Matthieu 9/9-13 :  
De là étant allé plus loin, Jésus vit un homme assis au lieu des péages, et qui s'appelait Matthieu. Il lui dit : 
Suis-moi. Cet homme se leva, et le suivit. 
10 Comme Jésus était à table dans la maison, voici, beaucoup de publicains et de gens de mauvaise vie vinrent 
se mettre à table avec lui et avec ses disciples. 11 Les pharisiens virent cela, et ils dirent à ses disciples : 
Pourquoi votre maître mange-t-il avec les publicains et les gens de mauvaise vie ? 12 Ce que Jésus ayant 
entendu, il dit : Ce ne sont pas ceux qui se portent bien qui ont besoin de médecin, mais les malades. 13 Allez, 
et apprenez ce que signifie : Je prends plaisir à la miséricorde, et non aux sacrifices. Car je ne suis pas venu 
appeler des justes, mais des pécheurs. 
"Je prends plaisir à la miséricorde et non aux sacrifices". 
 
Matthieu 5/19-20 : Celui donc qui supprimera l'un de ces plus petits commandements, et qui enseignera aux 
hommes à faire de même, sera appelé le plus petit dans le royaume des cieux ; mais celui qui les observera, 
et qui enseignera à les observer, celui-là sera appelé grand dans le royaume des cieux. 20 Car, je vous le dis, 
si votre justice ne surpasse celle des scribes et des pharisiens, vous n'entrerez point dans le royaume des 
cieux. 
 
Matthieu 6/1-4 : Gardez-vous de pratiquer votre justice devant les hommes, pour en être vus ; autrement, 
vous n'aurez point de récompense auprès de votre Père qui est dans les cieux. 2 Lors donc que tu fais 
l'aumône, ne sonne pas de la trompette devant toi, comme font les hypocrites dans les synagogues et dans 
les rues, afin d'être glorifiés par les hommes. Je vous le dis en vérité, ils reçoivent leur récompense. 3 Mais 
quand tu fais l'aumône, que ta main gauche ne sache pas ce que fait ta droite, 4 afin que ton aumône se fasse 
en secret ; et ton Père, qui voit dans le secret, te le rendra. 
 
 
Matthieu 6/16 : Lorsque vous jeûnez, ne prenez pas un air triste, comme les hypocrites, qui se rendent le 
visage tout défait, pour montrer aux hommes qu'ils jeûnent. Je vous le dis en vérité, ils reçoivent leur 
récompense.  
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Matthieu 23/13 :  Malheur à vous, scribes et pharisiens hypocrites ! parce que vous fermez aux hommes le 
royaume des cieux ; vous n'y entrez pas vous-mêmes, et vous n'y laissez pas entrer ceux qui veulent entrer. 
 
Attention, au levain des pharisiens, comme disait Jésus !!! 
 
Ne reconstruisons pas un système de pensée dont le fonctionnement est basé sur ces principes-là !  
 
Nous sommes dans des jours difficiles, je parle du christianisme, pas du monde. 
Ces nouvelles que je reçois de notre christianisme m'effraient et me mettent en colère. 
Une église protestante en Alsace a reçu et réalisé un spectacle avec des hommes/femmes et des 
femmes/hommes pour montrer l'ouverture d'esprit chrétiens. 
Quel message cette assemblée envoie à ceux qui l'entourent ? 
 
2 Timothée 3/1-5 : Sache que, dans les derniers jours, il y aura des temps difficiles. 2 Car les hommes seront 
égoïstes, amis de l'argent, fanfarons, hautains, blasphémateurs, rebelles à leurs parents, ingrats, irréligieux, 
3 insensibles, déloyaux, calomniateurs, intempérants, cruels, ennemis des gens de bien, 4 traîtres, emportés, 
enflés d'orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu, 5 ayant l'apparence de la piété, mais reniant ce qui en fait la 
force. Éloigne-toi de ces hommes-là.  
 
Ce n'est pas le monde que décrit Paul ; c'est dans "ce qui se dit être l'Église chrétienne". 
Allons courage, gardons la confiance, la Foi que Dieu a mis en nous, la Foi de Jésus car on nous parle d'avoir la 
confiance, la Foi en Jésus. 
Mais Paul parle de connaître et d'avoir la Foi de Jésus, issue de Lui, comme Lui, il l'avait de son vivant en tant 
qu'homme, Fils de Marie. 
 
Romains 3/21-26 : Mais maintenant, sans la loi est manifestée la justice de Dieu, à laquelle rendent 
témoignage la loi et les prophètes, 22 justice de Dieu par la foi en Jésus-Christ pour tous ceux qui croient. Il 
n'y a point de distinction. 23 Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu; 24 et ils sont gratuitement 
justifiés par sa grâce, par le moyen de la rédemption qui est en Jésus-Christ. 25 C'est lui que Dieu a destiné, 
par son sang, à être, pour ceux qui croiraient victime propitiatoire, afin de montrer sa justice, parce qu'il avait 
laissé impunis les péchés commis auparavant, au temps de sa patience, afin, dis-je, 26 de montrer sa justice 
dans le temps présent, de manière à être juste tout en justifiant celui qui a la foi en Jésus.  
 
(26 DARBY) afin de montrer, |dis-je|, sa justice dans le temps présent, en sorte qu’il soit juste et justifiant 
celui qui est de la foi de Jésus. 
 
Par la Foi en Jésus (V22) 
Celui qui a la Foi de Jésus (V26) 
 
Une dernière remarque dans la parabole de Luc 5/39 : Et personne, après avoir bu du vin vieux, ne veut du 
nouveau, car il dit : Le vieux est bon. 
 
On a l'impression que Jésus donne raison aux pharisiens, mais non !! 
Il explique simplement qu'"ils" préfèreront rester dans la Loi, sous la Loi qu'ils connaissent bien, car "ils" ne 
veulent pas goûter le vin nouveau que propose Jésus. 
 
Jean 2/9-10 :  Quand l'ordonnateur du repas eut goûté l'eau changée en vin, -ne sachant d'où venait ce vin, 
tandis que les serviteurs, qui avaient puisé l'eau, le savaient bien, -il appela l'époux, 10 et lui dit : Tout homme 
sert d'abord le bon vin, puis le moins bon après qu'on s'est enivré ; toi, tu as gardé le bon vin jusqu'à présent. 
 
Le vin nouveau pour toujours, nouveau mais après le vin d'ici-bas !!!! 
 
Amen ! 


